

Zeitschrift: Bulletin de la Société suisse de Numismatique
Herausgeber: Société Suisse de Numismatique
Band: 9 (1890)
Heft: 1

Bibliographie

Autor: Stroehlin, Paul

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Im nächsten Jahre wird die eidgen. Münzstätte folgende Prägungen vornehmen : 125,000 Zwanzigfrankenstücke = 2,500,000 Fr.; 1,000,000 Fünfrappenstücke = 50,000 Fr.; 1,000,000 Einrappenstücke = 10,000 Fr. Total 2,560,000 Franken. Da das schweiz. Kontingent in Gold, 12,088,000 Franken betragend, im Verhältniss zur umlaufenden Menge dieser Münzsorte ein verschwindend kleines genannt werden muss, so glaubt der Bundesrath, auch für das Jahr 1890 wieder eine Prägung von Zwanzigfrankenstücken beantragen zu sollen, wozu das Metall grösstentheils in den Gewölben der Staatskasse sich befindet, und es wird die Ausmünzung desselben wesentlich billiger zu stehen kommen, als die diesjährige Prägung. Von Fünf- und Einrappenstücken, welche beiden Sorten in auffallendem Masse aus der Zirkulation verschwinden, ist, ungeachtet der diessjährigen Nachprägung von je einer halben Million Stücken, ein unerheblicher Vorrath geblieben, so dass man genöthigt ist, ein weiteres, dem Bedürfnisse angemessenes Quantum zu prägen.

BIBLIOGRAPHIE

(Le *Bulletin* rend compte de toutes les publications qui lui sont adressées, hormis les catalogues.)

PUBLICATIONS PÉRIODIQUES

Revue belge de Numismatique, 1890, 1^{er} livraison.

L. MAXE-WERLY, Etudes numismatiques à l'époque mérovingienne (deuxième partie). — Ch. PRÉAU, Méréaux inédits du chapitre d'Évreux. — DANCOISNE, Méréaux communaux d'Arras. — Léon NAVÉAU, Une médaille liégeoise inconnue de Van Loon. — Roger VALLENTIN, Un liard inédit d'Henri IV, roi de France. — Renier CHALON, Tableau indiquant les monnaies réelles en usage dans le Brabant à l'époque de l'invasion française en 1794. — Comte de MARSY, Les faux monnayeurs dans le Bas-Maine. — G. VALLIER, Trois méréaux cartusiens. — Ch. PRÉAU, Etude sur la cour des monnaies de France. — J. A. BLANCHET, Le bracelet considéré comme moyen d'échange antérieur à la monnaie frappée.

Rivista italiana di Numismatica, 1889, fasc. IV.

Fr. GNECCHI, Appunti di Numismatica romana, VII. — Conte G. MULAZZANI, Compendio storico di quindici Zecche italiane (continuazione e fine). — G. RUGGERO, Annnotazioni numismatiche genovesi, XVIII. — S. AMBROSOLI, Note monegasche, III. — C. POGGI, Le medaglie di Giuditta Pasta. — A. MARKL, Serdica o Autiocha? — C. LUPPI, Vite di illustri Numismatici Italiani, IV.

Archives héraudiques suisses, Janvier 1890.

M. TRIPET, A nos lecteurs. — E. STUCKELBERG, Wappenscheiben von Auenstein. — Armes de Lucerne et Uri. — Armes de Longueville. — La famiglia Planta. — Armes de Schwytz.

Berliner Münzblätter, 1889, Nos 110, 111 und 112.

MENADIER, Ein Adelheidpfennig der Abtei Selz im Elsass. — E. BAHRFELDT, Der Münzfund von Aschersleben. — Zur Münz- und Siegelkunde Australiens (Fortsetzung). — Inhaltsverzeichniss der Medaillen aus der 1869 zu Danzig versteigerten Sammlung des Dr Med. C. L. von Duisburg (Fortsetzung). — Dr FIKENTSCHER, Eingesandt.

Blätter für Münzfreunde, 1889, № 457.

J. E., Fünfzehnkreuzerstück des Herzogs Ernst Friedrich Karl von Sachsen-Hildburghausen, 1758. — Dr Th. DISTEL, Aelteres, Falschmünzerei betreffendes Urtel. — Münzfunde. — Neue Medaillen.

Der Sammler, 15^{ten} Décember 1889.

Nous signalerons dans ce numéro les articles suivants : H. AHRENS, Das Kestner-Museum der Stadt Hannover. — Von der Waldmann-Ausstellung in Zürich.

Monatsblatt der Numismatischen Gesellschaft in Wien, 1889, № 77.

Dr H. TAUBER, Ein Beitrag zur Münzkunde des Kronlandes Steiermark. — Dr J. SCHOLZ, Die Münzen- und Medaillen-Sammlung der Stadt Wien.

Numismatisch - sphragistischer Anzeiger, Zeitung für Münz-, Siegel- und Wappenkunde, 1889, № 12.

WEINGÄRTNER, Marsberg oder Northeim? M. B., Ausprägungen auf der Münzstätte Karlsruhe.

PUBLICATIONS NON PÉRIODIQUES

A. BOUTKOWSKI-GLINKA, *Petit Mionnet de poche*, 2 vol. in-12^o, Berlin, 1889, 22 Mk. avec un portrait de Mionnet.

Cet ouvrage, tel que le nom l'indique, a pour but de remplacer et

de compléter la description des monnaies grecques de Mionnet devenue rarissime et dont le format s'oppose à un usage journalier. Pour faciliter les recherches, M. Boutkowski a adopté un nouveau classement, d'après lequel la célèbre collection Imhoof-Blumer à Winterthur est arrangée. Les villes ne sont plus classées seulement par ordre géographique comme dans Mionnet, mais aussi par les cas grammaticaux du mot principal de l'inscription. Nous avons d'abord les noms de villes au *nominatif*, soit 257, les seuls décrits dans ces deux volumes, puis viennent ensuite les cas *génitif*, *datif*, *accusatif*, *ablatif* et *locatif*. Puis les noms ethniques, les inscriptions latines, les formules et titres et les noms de magistrats.

L'intérêt de ce travail réside dans la composition de ces listes qui contiennent un grand nombre de noms inconnus à Mionnet et seront d'une réelle utilité pour témoigner plus tard de l'état de la numismatique grecque à notre époque. Les monographies sont consciencieusement faites et contiennent la description de plusieurs milliers de types et des médailles nouvelles. La plupart de ces inédites sont renfermées dans les médailliers de notre savant compatriote M. Imhof-Blumer, de M. Löbecke, du British Museum et du Cabinet de Berlin.

Il nous est impossible de faire maintenant un examen détaillé de l'ouvrage. Nous tenons cependant à signaler la monographie de Kilbia et de Nikaia, en Lydie, rédigée d'après des documents complètement inédits de la collection Imhoof-Blumer.

M. Boutkowski se propose de faire paraître un supplément dans quelques années. Espérons que les collectionneurs lui viendront en aide pour compléter cette intéressante étude, contenant nécessairement de nombreuses lacunes, car, dans le domaine de la numismatique, les forces humaines ont des limites et le temps surtout manque pour visiter toutes les collections.

Je lui signalerai en particulier quelques petites omissions dans la série des villes du Pont et du Bosphore Cymérien. Il me semble même avoir remarqué l'absence de trois villes du sud de la Russie et celle de la capitale de la Sicile. Mais je ne veux pas chercher querelle à M. Boutkowski pour de petits détails et je ne puis que recommander à l'attention sérieuse des numismatistes ce travail rédigé sur un plan nouveau.

Paul STROEHLIN.
